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家长们希望

在学校附近购房

李女士的儿子眼瞅着就
要上高三。在她看来，学区房
因素或者离学校的远近对孩
子上下学的影响很大，而这
其中主要的原因是时间的成
本。

“现在的孩子早晨起的很
早，有些离学校比较远的孩子
早晨五六点就要起床，实在太
辛苦了。”李女士说。而随着城
市汽车保有量的增加，烟台几
条主要干道的交通越来越拥
堵，早晚上学、放学又正值交
通高峰期，这平白就浪费了很
多学习时间。

“我现在在开发区住，但
是孩子在芝罘区上高中，每
次放学到家就很晚了，吃了
饭，写完作业，不到半夜没法
上床睡觉，而第二天早上6点
就要起床，太心疼了，”李女士
说，“所以我打算在孩子学校
附近再买套小房子，孩子高考
的时候也有个方便落脚的地
方。”

学区房在烟台

并非如此稀缺

据了解，北京、上海等一
线城市，区域面积跨度较大，
各区功能性区分明显，学校分
布更为集中，这就造成这里的
学区房非常热门，甚至出现抢
购的现象。据媒体报道，北京
某重点小学周边的一套16平方
米的平房，叫价已经达到令人
咋舌的450万元。

而作为一个弱二线城市，
烟台楼市对学区房的依赖程
度远不如一线城市。烟台的城
区范围相对来说不是很大，而
且教育资源分布相对均匀，即
使是重点学校的学区房也不
会出现价格暴走的现象。

因此，对于楼盘来说，学
区房因素只能为项目锦上添
花。它作为项目配套的一个附
属条件，可以在一定程度上增
加项目的附加值，而不会成为
决定性因素。

记者调查发现，家长们
普遍认为学校周边文化气息
比较浓重，人文环境比较好，

家长希望让孩子在好的环境
中受到熏陶，使他们的身心
得到更好的发展，这是所处
其中的楼盘受家长欢迎的主
要原因。其次，名校周边的配
套环境相对成熟，交通方便，
政府对这里的安保投入也比
较充足，能够带给孩子更稳
定的成长环境。

另外，购买学区房也不失
为一种投资行为，只要重点小
学、名牌小学不搬走，学区房
的升值空间将十分巨大。当孩
子毕业之后，完全可以把升值
后的房子再卖出去。

业内人士

教您选择学区房

但即使在烟台，学区房的
概念依然被不少开发商作为
重要卖点。而购房者却经常会
被这些信息晃花了双眼。如何
挑选适合自己的学区房？某地
产代理机构经理吴先生提出
了自己的看法。

首先，还是要以居住功能
为主，房子是要住很久的，不
能为了学校而放弃了自己想

要的生活。吴先生认为，看房
子的时候，还是要看它的居住
品质、楼盘景观以及居住功能
等方面。在良好居住价值的基
础上，如果周边还有学校教育
资源，那么这个房子是非常值
得考虑的。

“孩子的教育固然重要，
但如果因此而影响了全家的
生活品质，那就得不偿失了。”
吴先生提醒道。

其次，要看楼盘所在区
域的发展趋势。这不仅影响
整个楼盘的居住质量，对家
长看中的学区优势，也有很
大影响。

随着城市发展进程的推
进，烟台市区发展重心正在东
移，毫无疑问，烟台东部区域
将享受到政府各项配套的支
持，有很大发展价值的。“目前
烟台的一些名校也在东部建
立了新的校区，因此东部学区
房的未来还是有所期待的。”
吴先生说，虽然莱山区东部、
高新区的周边建设还有待完
善，但从长远来看，为几年后
孩子的教育做个先期投资也
是可以的。
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医医疗疗，，也也千千万万别别忽忽略略了了
诊所进社区

服务快捷方便

相对于学校、交通、绿化等
硬件环境，医疗设施的建设门
槛就高多了。对于大多数开发
商而言，把一个医院集成到项
目当中，似乎有些勉为其难。但
退而求其次的话，一个完备的
社区医疗诊所，无论从开发成
本角度，还是为住户提供快速
医疗服务角度，都是一个不错
的折中方案。

对于家门口的医疗诊所，
王阿姨赞不绝口：“我和老伴两
个人住，有个头疼脑热的小病
时，出了门就有大夫等着，可方
便了！”王阿姨告诉记者，小区
里每家每户都有诊所医生的电
话，遇到紧急情况，一个电话过
去，医生就上门了。

这种便民服务虽然无法提

供更全面、系统的的医疗诊断，

但在疾病应急处置时，起到的作

用远远大于设备完善的大医院。

医院遍地开花

不用跑远路

除了雨后春笋般的社区
诊所，烟台地区正规医院的分
布也越来越广。10年前，烟台
人看病基本都要往毓璜顶和
烟台山跑，10年后力量雄厚的
综合医院和专科医院也分布
到烟台六个核心城区。

据了解，烟台三级甲等医
院已经有四所：毓璜顶医院开
办了莱山分院；烟台中医院驻
扎幸福片区；107医院以部队的
身份赢得市民的信赖；牟平人
民医院在完成滨医附院升级后
顺利荣登三甲。专科医院中，口
腔病医院的力量也延伸到了莱
山和开发区，为市民提供持续
的口腔护理服务。

家住莱山区刘家滩附近
的谭师傅感慨万千。几年前，
儿媳妇生孩子，一家人愣是在
芝罘区和莱山区之间来回奔
波了一个月。“孩子刚生下来
身体不硬棒，头一年里光往毓
璜顶跑了，耽误了多少事啊！”
谭师傅一边摇头一边回忆道。

“现在好了，家里谁要上医院，
出门不远就是毓璜顶分院，很
方便。”

北京：

资源集中竞争激烈

仍被多数房企看好
对于北京住房市场的未来变

化，分析人士认为北京与其他城市
不同，刚需客户基数太庞大。即使
只看自住房申购人的数量，动辄20

多万份申请，笼统计算，这就是20

多万套刚需盘的购房需求。而万达
集团董事长王健林在此前接受记
者采访时也表示，北京、上海这两
个城市的供不应求状态，在短期将
很难解决。

值得一提的是，近期房企在北
京土地市场上表现也十分踊跃。截
至2月底，北京土地出让金已经达
到了623 . 3亿元，有业内人士预计
北京土地出让金在2014年一季度
很有可能接近千亿，按照目前的市
场热度，2014年北京土地市场整体
成交额突破2000亿元也并非不可
能。

与土地市场的热闹相对应的，
3月开始，北京楼市多个项目也将
进入放量期。根据亚豪机构报告显
示，截止到3月6日，楼市成交连续3

周上升，预计3月量价将会进一步
上浮。

上海：

严控建设用地总量

专家:助推地价上涨
上海市政府已经下发文件，打

出土地管理一整套"组合拳"，以努
力实现规划建设用地总规模“零增
长”。上海此前设定的2020年建设
用地规模目标为3226平方公里，意
味着上海已将“3226平方公里”作
为未来建设用地的“终极规模”予
以锁定。同时也意味着，从现在到
2020年的新增建设用地总量，应控
制在150平方公里以内。

该分析人士表示，城市的发展
它有一个国际的通行指标，占用地
的及整个城市的用地最好不要超
过50%，这是一个城市开发强度的
一个问题。上海要遵循这样一个指
标的话，目的也是为了使整个城市
发展不至于盲目的扩大，导致城市
的人口过于庞大，城市多度拥挤，
这是控制城市发展摊大饼趋势的
一个很重要的规划。

但明确未来供地总规模，将强
化土地稀缺的预期，会对地价上涨
产生推力，对此业界也有所担忧。

用地的增加或减少，对未来市
场的实际的供应将带来直接影响，
如果新增的住宅用地或者未来的
实际的住宅的供应量满足不了市
场的需求，它必然会带来住房市场
的供求矛盾，那就容易出现房价过
快上涨这样一个局面。

广州：

楼价整体跌回万元水平

南沙逆袭1 . 3万元破纪录
3月3日-9日的一周，广州楼价

仍旧在万元线上下徘徊。数据显示，
这一周广州全市网签均价10711元/

平方米。而值得一提的是，南沙却在
这关口楼价直逼1 .3万/平方米，是迄
今为止最高网签均价。

从数据上看，尽管全市成交量
对比前一周锐减超过一半，为1081

套，但外围区域依旧担纲全市走货
重任，上周(3 . 3-3 .9)网签897套占全市
成交量的83%，而中心区则在阔别前
一周的高价盘集体通关后，又一次
回归平静，主要成交由新黄埔区支
撑，六区共184套单位通过网签，环比
前一周萎缩近8成。

值得关注的是，上周南沙网签
价直逼1 . 3万元，达12871元/平方米，
是南沙迄今为止的最高均价。回顾
南沙首次破万，是在去年11月份，当
时网签价为10071元/平方米，时隔四
个月，南沙楼价涨幅接达28%。

专刊记者 侯博议

在这个竞争激烈、人才
辈出的社会，父母们无不希
望自己的孩子将来能在激
烈的社会竞争中占有一席
之地。望子成龙、望女成凤，
成为家长们心态的真实写
照。为了孩子的未来，家长
们可谓绞尽脑汁：赞助费进
名校、高价钱请名师……这
样的故事在身边一次次上
演。除此之外，家长们还把
孟母择邻而处的精神发扬
光大，让名校周围的房子好
好地火了一把，那些标称为
学区房的楼盘也受到更多
的欢迎。
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专刊记者 宫玺

也许因为人们光顾医院的频率不是很高，所以
医疗因素并未与“衣食住行”并列。但谁还没有个头
疼脑热的呢？都说病来如山倒，真的需要去找白衣
天使们的时候，他们可千万别“远在天边”，最好是

“近在眼前”。医疗，这个经常被购房者忽略的需求，
却会在关键时刻影响生活质量。

医疗进社区，大大方便了居民生活

将学校引入社区，是不少大型项目的标准做法。 宫玺 摄
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